

# Une solidarité avec Mayotte à toute épreuve

**INITIATIVE** Après le passage destructeur du cyclone Chido sur l'île en fin d'année dernière, la mobilisation pour soutenir et aider le 101<sup>e</sup> département persiste dans le Nord-Ardèche.

**L**a « solidarité » a été le mot d'ordre à Annonay. Deux mois après le passage du cyclone Chido en décembre 2024, la mobilisation pour Mayotte est toujours en action.

Après la catastrophe qui a touché ce petit département de l'Océan indien, la communauté associative et sociale d'Annonay a témoigné son soutien à la population mahoraise dévastée, en créant le projet Unité pour Mayotte.

## UN IMPORTANT PARTENARIAT

Cependant, une interrogation est survenue : comment apporter une « vraie » assistance ? La Mission locale Nord-Ardèche et le centre social du quartier du Zodiaque ont élaboré l'idée de concevoir des pochettes et de les vendre à un prix abordable, afin de soutenir Mayotte. Cette initiative bénéficie du soutien d'un partenariat impliquant Bricolab, de l'entreprise Stedi, le centre de formation Nouvelle Donne, et Christian Personne, un artisan maroquinier à la retraite. Depuis janvier 2025, les jeunes de la Mission locale et du centre de formation Nouvelle Donne, accompagnés de volontaires des centres sociaux et de la communauté mahoraise, ont confectionné des pochettes à partir de tissus offerts ou récupérés. Ces pochettes sont vendues au prix de 4 euros. Elles ont été mises en vente il y a deux semaines, tous les vendredis de 16 heures à 18 heures et les samedis de 10 heures à 12 heures à



Atelier de fabrication des porte-clés à la Mission locale. Photo : Matthis Malocquis

Bricolab. Les jeunes de la Mission locale d'Annonay assurent la vente en direct. Selon Aurélie Baïba des centres sociaux et Frédéric Thomas de la Mission locale, « 250 à 300 euros ont été récoltés » par la vente de ces pochettes. Cette somme a été versée au Secours populaire.

## ESOUFFLEMENT DE LA MOBILISATION

Comme pour d'autres mouvements, la mobilisation s'essouffle avec le temps, notamment à cause de la lourdeur du quotidien qui rattrape les bénévoles. Ou

encore en raison de l'évolution progressive de la situation à Mayotte, avec le rétablissement des structures, ce qui permet de maintenir le contact. Toutefois, l'union pour Mayotte a rencontré un certain succès. « Une mobilisation extraordinaire, une solidarité à l'échelle du quartier, intercommunautaire et intergénérationnelle », souligne Aurélie Baïba. Les jeunes de la Mission locale, sous la supervision de Frédéric Thomas, de Rosalie Besset et avec l'aide de Christian Personne, continuent les actions, avec la confection de porte-clés en cuir. Une action qui enthousiasme à la fois les jeunes et leurs encadrants.

Matthis Malocquis

## Pratique

Lien vers Unité pour Mayotte : [sites.google.com/view/unite-pour-mayotte/notre-action?authuser=0](https://sites.google.com/view/unite-pour-mayotte/notre-action?authuser=0)



Les pochettes fabriquées par solidarité.

Photo : Matthis Malocquis